

environnemental, les télécommunications, la technologie des transports, la machinerie, les éléments de la production aérospatiale, les services financiers intégrés, la biotechnologie et le secteur des produits pharmaceutiques. Les entreprises canadiennes disposant de technologie dans ces domaines constateront probablement que Taïwan peut être une bonne source de capitaux, tout en leur offrant des installations de fabrication et un accès efficace aux marchés de la région du Pacifique.

Le matériel environnemental est un autre domaine qui offre d'énormes possibilités. D'ici l'an 2000, Taïwan aura investi 38 milliards de \$ pour le contrôle de la pollution et la disposition des déchets et le pays cherche activement des partenaires dans ce domaine. On a besoin d'entreprises spécialisées dans les domaines de la pollution de l'air, de l'eau et du matériel de gestion des déchets solides.

Domaines dans lesquels on pourrait intensifier la coopération entre le Canada et Taïwan en matière d'investissements

- Composantes et systèmes électroniques,
- Pièces d'automobiles, pièce détachées
- Avions civils, matériel de protection de l'environnement, ordinateurs, matériel de communications et logiciels
- Produits de biotechnologie et pharmaceutiques
- Science de la matière
- Services financiers intégrés

Source: Ministry of Economic Affairs, Taïwan.

Négociier à Taïwan

Taïwan a, tout comme Hongkong et Singapour, de nombreuses caractéristiques culturelles de la Chine traditionnelle. Par contre, à la différence de la situation dans ces deux villes, Taïwan n'a pas entretenu de relations privilégiées avec la Grande-Bretagne et peu de Taïwanais parlent l'anglais en dehors de la communauté des affaires.

Comme partout ailleurs en Asie, les cartes d'affaires sont absolument indispensables. On se les échange même lors des rencontres sociales. Vous devrez faire traduire votre carte d'affaires en mandarin.

En Taïwan, ce sont l'âge et le statut social qui confèrent de l'autorité. À la différence du Japon, le système de gestion taïwanais ne prône pas la prise de décision par consensus. On met rarement en question les directives des supérieurs et beaucoup d'entreprises familiales sont dirigées par un patriarche dont les décisions ne sont pas remises en question.

Quand on rencontre des gens d'affaires taïwanais, on incline légèrement la tête et serre la main. Il faut commencer par les personnes les plus âgées.

Contacts

Les gens d'affaires qui veulent chercher des partenaires taïwanais et souhaitent investir dans leurs entreprises doivent se souvenir qu'il n'y a pas de relations diplomatiques entre le Canada et Taïwan. La Chambre de commerce du Canada a un bureau commercial sur place et l'Association d'affaires Canada/Taïwan s'efforce de resserrer les liens commerciaux entre les deux pays. L'assemblée générale annuelle de l'Association se tient en général au mois d'avril, une fois à Taipei et l'autre au Canada. C'est l'occasion pour environ 150 entreprises des deux cotés de se retrouver.

Canada-Taiwan Business Association
a/s de la Chambre de commerce du Canada
55, rue Metcalfe, bureau 1160
Ottawa, Ontario K1P 6N4
tél : (613) 238-4000
télécopieur : (613) 238-7643

Bureau canadien du commerce à Taipei
365 chemin Fu Hsing nord
13e étage
Taipei, Taiwan
tél : (011-886) 2-713-7268
télécopieur : (011-886) 2-712-7244